

Boletín del FMI

REUNIONES DE PRIMAVERA DEL FMI Y EL
BANCO MUNDIAL

La “tímida” recuperación económica mundial se enfrenta a riesgos elevados, según Lagarde

Boletín Digital del FMI
19 de abril de 2012



Lagarde: Las medidas adoptadas en los últimos seis meses muestran una “determinación significativa” para defender la moneda común de Europa (Foto del FMI)

- Es necesario actuar en forma colectiva —aquí y ahora— para mantener la crisis a raya
- Se insta a los países de la zona del euro a implementar las reformas anunciadas y profundizar la integración
- Se prevé aumentar significativamente la potencia de fuego del FMI para resguardar la estabilidad económica

La economía mundial ha entrado en una “tímida” recuperación pero todavía se enfrenta a riesgos elevados, y algunos nubarrones se ciernen sobre el horizonte, afirmó la Directora Gerente del FMI, Christine Lagarde. Declaró ante los periodistas que cubren las [Reuniones de Primavera de 2012 del FMI y el Banco Mundial](#) en la ciudad de Washington que se requieren medidas colectivas por parte de las autoridades mundiales para abordar una serie de desafíos.

Lagarde afirmó que la zona del euro es el epicentro de los riesgos potenciales, pero añadió que las medidas adoptadas durante los últimos seis meses muestran una determinación significativa para defender la moneda común.

Los nubarrones que amenazan el horizonte económico mundial, expresó Lagarde, son el sostenido nivel de alto desempleo en muchos rincones del mundo, no solo en las economías avanzadas; la prolongada lentitud del crecimiento; el potencial desapalancamiento de los bancos; el resurgimiento de las tensiones financieras en la zona del euro, y las posibles alzas del precio del petróleo.

Medidas colectivas

Reiterando el llamado que formulara [en un discurso pronunciado el 12 de abril](#) en el que instó a las autoridades responsables de las políticas a actuar aquí y ahora, Lagarde dijo que era necesario tomar medidas colectivas porque todos los

participantes de la economía mundial tienen que encarar las propias cuestiones que les competen.

Lagarde señaló que los gobiernos de la zona del euro habían adoptado un “paquete integral” de medidas que incluían las siguientes:

- Medidas a nivel nacional, a menudo con nuevos gobiernos
- El pacto fiscal: mejor gestión de gobierno, más disciplina, sanciones más severas
- Participación significativa de las instituciones europeas, en particular del Banco Central Europeo
- Un mercado fortalecimiento del cortafuegos europeo.

Lagarde instó a los países de la zona del euro a implementar las reformas anunciadas y a profundizar la integración de la zona en múltiples niveles.

Pero recalcó que otras regiones también necesitan adoptar medidas de política. Algunos mercados emergentes deberían volver a poner ahora el foco en su crecimiento interno, “no solo sobre la base de la inversión sino también recurriendo al consumo, lo que entraña realizar significativas y profundas reformas internas”. Otros mercados emergentes necesitarían administrar apropiadamente los flujos de capital y aceptar la evolución de las monedas conforme a las circunstancias, agregó Lagarde.

Los países de la Primavera Árabe necesitarían recibir respaldo durante su proceso de transición, tanto para administrar los recursos naturales como para acceder a los mercados mundiales. Los países de bajo ingreso podrían sufrir una disminución de los flujos de ayuda y una caída de las remesas, lo que les restaría margen de maniobra para adoptar medidas de política.

Cortafuegos mundial

Lagarde manifestó que el FMI debe participar de los esfuerzos tendientes a la recuperación internacional acumulando más potencia de fuego para promover la estabilidad económica mundial. “Esa es la razón por la cual, como parte del resultado de estas Reuniones, esperamos que se incremente significativamente nuestra potencia de fuego”.

El FMI aboga por la necesidad de construir un cortafuegos mundial más potente con recursos adicionales para contener cualquier nueva crisis financiera. El respaldo financiero prometido por los países miembros del FMI [totaliza actualmente alrededor de US\\$320.000 millones](#), y se prevé que durante las Reuniones de Primavera se lograrán mayores avances en este sentido.

Además del reforzamiento de la potencia de fuego del FMI, Lagarde dijo que esperaba cuatro resultados concretos de las Reuniones de Primavera.

- Obtener contribuciones adicionales al Fondo Fiduciario para el Crecimiento y la Lucha contra la Pobreza, el conjunto de recursos que el FMI utiliza para otorgar préstamos concesionarios a los países de bajo ingreso.
- Apoyar la adopción de un mejor enfoque para llevar a cabo la supervisión multilateral, centrándola en la interconexión y los efectos de contagio.
- Avanzar a buen ritmo hacia la concreción de las reformas relativas a las cuotas y la estructura de gobierno del FMI para que los países miembros se vean reflejados mejor en la institución.
- Asegurar que todos los ministros y gobernadores que asisten a las Reuniones de Primavera regresen a sus países con renovada energía y con una clara comprensión de que a todos les cabe una tarea para resolver los problemas mundiales a través de la cooperación.

En respuesta a las preguntas de los periodistas, Lagarde aplaudió las medidas tomadas por España para fortalecer su sector bancario y reiteró su beneplácito ante la decisión de las autoridades de China de ampliar la banda de cotización del renminbi, para luego agregar que la internacionalización de la moneda china es un objetivo deseable.

Lagarde manifestó que el FMI está negociando un programa con las autoridades de Egipto para el cual se procura lograr respaldo político a nivel nacional. “Estamos tan enfocados en ayudar a Egipto y otros países de la Primavera Árabe como en ayudar a otros países miembros”. Afirmó que si bien el programa de Jamaica se había desviado de sus metas, el FMI mantenía un diálogo con las autoridades acerca de la forma de reencauzarlo.